
令和３年東根市議会第３回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和３年９月２日（木） 午前10時開議 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

１ 
山科 幸子 

議   員 

１．社会的弱者に対する

取組について 

１．新型コロナウイルス感染症の長期化は、低所得者、

高齢者など社会的弱者といわれている方々に影響が

大きく、社会的問題が顕在化してきている。 

誰もが安心して住み続けるために、次のことにつ

いて本市の取組について伺う。 

（１）地域食堂、こども食堂について 

（２）高齢者支援について 

市   長 

２．通学路の安全対策に

ついて 

１．本年１月に神町小学校が改築移転し、通学路が変

更になっている。本市では、登下校の安全を図るた

め「東根市通学路安全対策推進協議会」を設置し、

安全点検を実施している。 

   そこで、児童生徒が安心安全に通学できるよう、

次の点について伺う。 

（１）東根市通学路交通安全プログラムによる今年度

の取組状況について 

（２）安全確保に対する取組について 

市   長 

教 育 長 

２ 
東海林克彦 

議   員 

１．ゴミの不法投棄問題

について 

１．先般、市東部地区に木製パレット等の不法投棄事

例が発生した。本市における不法投棄確認件数はど

うなっているのか。 

２．不法投棄が見つかるのはどのような場所が多いの

か。 

３．不法投棄ゴミの処分はどのように行われているの

か。 

市   長 

２．本市の林業の現状に

ついて 

 

１．本市の森林面積と人工林の比率はどのようになっ

ているのか。 

２．本市の林業生産額はどのようになっているのか。 

３．森林環境譲与税をどのように活用する予定なのか。 

４．山形県が推進する「やまがた森林ノミクス」に本

市はどう取り組んでいるのか。 

 

市   長 



３ 
齋藤俊一郎 

議   員 

１．防災・減災都市ひが

しねの構築に向けて 

１．令和２年７月豪雨から１年が経過した中で、次の

ことについて伺う。 

（１）今後の防災・減災・強靭化に資する方針につ 

いて 

（２）河川の強靭化に向けた現況と流域治水の実施状

況について 

（３）今後の防災関係施設及び防災資機材の整備方針

について 

市   長 

２．東京 2020 オリンピ

ック・パラリンピック

後のレガシー構築に

向けて 

１．ホストタウンとしての総括を伺う。 

２．共生社会ホストタウンやドイツとの交流を活かし

た今後の方針を伺う。 

市   長 

教 育 長 

４ 
高橋 弓嗣 

議   員 

１．本市のデジタル変革

の推進について 

１．新型コロナウイルス感染症への対応などを始め、

行政サービスなどのデジタル化が急速に進む中、本

市の行政デジタル変革の推進の進捗状況や今後の進

め方について、以下のことを伺う。 

（１）第５次東根市総合計画の基本構想において、「行

政デジタル化の促進」とあるが、現状の具体的 

な動きと今後の計画は。 

（２）防災情報や生命・財産に大きく影響する情報な

どを、より多くの市民へ迅速に提供することを目

的として、東根市ＬＩＮＥ公式アカウントを開設

したが、市民サービスとしての反応や成果をどの

ように捉えているか。 

（３）今年度からスマートフォン決済アプリを使った

市税等の収納サービスが実施されているが、利用

状況と今後の周知方法は。 

市   長 

５ 
植松  宏 

議   員 

１．さくらんぼ東根駅前

の放置自動車につい

て 

 

１．令和３年第１回定例会において成立した「東根市 

市有地等における放置自動車の適正な処理に関する 

条例」により、放置自動車の対応方針が定まったが 

条例制定後の取組状況について伺う。 

（１）さくらんぼ東根駅前駐車場の放置自動車の現状

はどのような状況か。 

（２）今後の対応方針はどのように考えているか。 

 

市   長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 
植松  宏 

議   員 

２．第２次東根市地域福

祉計画について 

１．「思いやりの言葉がやまびこのように行き交う 

まち」から、「支え合いの声が行き交い、みんなで 

築く地域福祉のまち」を基本理念にスタートした 

第２次東根市地域福祉計画「しあわせのやまびこ 

プラン２」の内容について伺う。 

（１）第２次東根市地域福祉計画策定に当たり、地域

福祉の推進となる課題は。 

（２）高齢化の進行により自助、共助も難しくなって

いる地域への対応は。 

市   長 



令和３年東根市議会第３回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和３年９月３日（金） 午前10時開議 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

６ 
滝口 公一 

議   員 

１．ポストコロナにおけ

るにぎわい創出につ

いて 

１．道の駅を含む大森山公園周辺のにぎわい拠点整 

備について今後の取組を伺う。 
市   長 

２．本市の基幹産業であ

る農業の振興につい

て 

１．農業を取り巻く環境が年を追い厳しくなる中、 

今後の取組について伺う。 

（１）農業従事者の減少と高齢化、耕作放棄地の増加

への取組について 

（２）デジタル変革や環境への配慮等、時代の変化に

対する考えについて 

市   長 

７ 
河村  豊 

議   員 

１．東根市高齢者移動サ

ービス事業について 

１．要介護高齢者が利用するリフト付タクシー等の 

料金の一部助成を行い、交通手段の確保と経済的負 

担の軽減を図ることにより、利用者の利便性の向上 

と福祉の増進を目的としているが、次のことについ 

て伺う。 

（１）対象者を介護度で限定していることについて 

（２）介護保険施設等の施設入所者を対象外としてい

ることについて 

市   長 

８ 
清野 忠利 

議   員 

１．米の政策及び今年度

概算金の方向性につ

いて 

 

１. コロナ禍における外食控えが影響し、米の需要が

落ち込んでいることで、他県において、令和３年産

米の概算金が、令和２年産米に比べ１～２割落ち込

むという報道が、先般なされたところである。 

  米生産農家が抱える米価に対する不安の解消の 

ため、市と国、県、農協、農家が一体となって、 

対策を考えるべきであると思うがどうか。 

 

市   長 



 

８ 
清野 忠利 

議   員 

２．「ゼロカーボンシテ

ィ」実現に向けた取組

について 

 

   

１．本市は、県内自治体の中でいち早く「ゼロカーボ

ンシティ」の表明を行い、2050年までに二酸化炭素

排出実質ゼロを目指すこととした。 

  また、県内自治体で初めて「ISO 14001」の認証

を受け、現在もその認証を継続している唯一の県内

自治体として、環境先進都市として成果を挙げてい

る。 

  第５次東根市総合計画において、主要な課題と 

して環境保全と持続可能なまちづくりを掲げて 

おり、今後、「ゼロカーボンシティ」の実現に向け 

た取組を計画すべきであると思うがどうか。 

 

市   長 


